
 

 

今年の最終日 

１２月２１日（金） 

今日が今年の授業最終日となりました。小学部では校

長がサンタクロースに変装し大きな袋にプレゼントを入

れ、各教室を回っていました。 

中学部は大掃除をということで、机を廊下に出し床拭

きやロッカーの中の掃除等、普段できないこと（場所）

まで丁寧にやっていました。 

２学期制の当校におきましては、終業式ではなく午後

からは休み前集会ということで全校集会を行いました。

校長の話の他に、夏休み以降の伝達表彰や冬休みについ

ての話を高等部生徒会が話してくれました。 

1月8日(月)、元気に笑顔で登校してきてほしいです。 

作品作り 

１２月２０日（木） 

この時期、図画工作や美術、生活単元学習等で描かれ

た(作られた)様々な作品が・・・しかも大作がいたると

ころに飾られています。 

クリスマスの関係ではツリーやサンタさんの顔の絵。

また来年の干支の猪の絵や門松等もあります。 

何となく異質に感じるものが並んでいるのですが不自

然に思わないのが不思議なところです。 

今年も授業日は残すところあと1日。 

みんな元気にきてほしいものです。 



 

 

テレビ会議 

１２月１９日（水） 

今日、中学部の準ずる教育課程の１．３年生がテレビ

会議システムを使って、岐阜希望が丘特別支援学校と羽

島特別支援学校の中学部の生徒と交流を兼ね授業を行い

ました。自己紹介から始まりましたが、テレビ会議シス

テムに慣れている当校の生徒が積極的に手を挙げ、授業

が始まりました。名前と好きな物(事)・趣味等の紹介を

していました。システムが向上したことにより、画像・

音声ともにきれいに送受信できていたようです。 

教科の授業では難しいようにも思えましたが、総合的

な学習の時間や道徳等で交流を足掛かりに、広げていき

たいと思いました。 

谷汲駅販売 

１２月１８日（火） 

朝方までの雨もあがり今年最後の谷汲駅販売を行い

ました。旧名鉄の谷汲駅前をお借りしての販売です

が、やはり寒くなるとすぐそばの華厳寺への参拝の方

も少なくなり、やや寂しい感じもしました。ただ、生

徒たちは元気いっぱいでお客様がみえると自分たちの

作った製品の説明をしていました。年明けは1/18(金)

と2/18(月)を予定しています。ぜひ、足をお運びいた

だきますようお願いします。午後からは第4回PTA役員

会がありました。わいわいカフェや揖斐川マラソンで

の活動の報告、学習発表会のバザーや親子夏祭りの反

省と来年度の方向性、組織の見直し等が話し合われま

した。また各専門委員会からの活動報告もありました 



 

 

 

PTフォーラム 

１２月１７日（月） 

午前中、揖斐川町・大野町・池田町そして神戸町の福

祉課の担当の方をお招きして、「障がい福祉について」

ということで、各町の現状についてお話しいただきまし

た。 

昨年度は、各町ごとに集まって自分の居住地域の主に

防災についての情報提供を受けましたが、今年は参加者

全員が４町の話を聞きました。他の町の現状も知りたい

とか地域をまたいでサービスを受けることもあるという

声が多くあり、このような形での開催となりました。 

担当課のみなさん、ありがとうございました。 

 

成人を祝う会 

１２月１６日（日） 

平成28年度高等部卒業生の皆さんの「成人を祝う会」

が池田町の『サンローヤル』で行われました。 

15名の卒業生のうち、1名が家事都合でお休みされま

したが、14名は元気な顔を見せてくれました。 

卒業後の様子について、卒業生そして保護者の方お一

人お一人から聞くことができ、苦労しながらも頑張って

る様子が目に浮かびました。 

食事をしながら同級生同士、先生方との話に華を咲か

せていました。最後に、「校歌」と当校の応援歌「スペ

シャル・ハッピーデイ」を全員で歌いました。2曲と

も、みんなが覚えていてくれることに感動しました。 



MSL運動 

１２月１４日（金） 

高等部のMSL(マナー＆スピリットリーダーズ)運動の

一環として水曜日から交通安全運動行いました。 

この三日間は本当に寒い朝でしたが学校前の道に出

て、交通安全と書いたのぼり旗をもって元気に挨拶や交

通安全への呼び掛けをしました。 

自分たちが積極的に公共の場に出ていくことで、地域

の人に認識されるだろうし、生徒たち自身の気持ちも地

域を意識してくれるのではないかとこのような活動を通

して期待しています。 

全校集会 

１２月１３日（木） 

５時間目に全校集会を行いました。これまでは全校縦

割りのグループで風船バレーを行ってきましたが、今回

からは全校縦割りのグループはそのままですが、各グル

ープの高等部の生徒が企画したゲームを行いました。 

教室でボウリングゲームを行うグループや体育館でフ

ライングディスクでのドッジボールを行うグループ等、

高等部の生徒が提案したゲームを児童生徒、そして先生

が、みんなで楽しみました。 

最後にグループ毎にMVPを決め解散となりましたが、

みんな満足そうな顔をしてました。 



校外学習 

１２月１２日（水） 

小学部３年２組と中学部２年生が、校外学習に出掛け

ました。 

場所は池田町にある「味の素冷凍食品(株)中部工場」

です。小学部は「はたらく人とわたしたちのくらし」と

いうことで社会科の勉強として、中学部は「働く姿とか

職業について」ということで生活単元学習や作業学習に

関連付けての学習として行いました。 

普段、ごく普通に食べている食品の製品になるまでの

工程を見たり、試食をさせていただいたりとそれぞれの

子どもにあった学習ができました。 

いよいよ冬本番 

１２月１１日（火） 

先週までの暖かさが嘘のような寒さを（これが普通の

ようですが）今週に入り感じています。 

昨日、今日と通勤途中の橋の手前の温度計がついに－

（マイナス）表示となり、両日とも最も低い所で、－

１℃でした。 

学校のまわりの田んぼにも一面真っ白な霜が降りるよ

うになってきました。子ども達の通学路にもそろそろ氷

が張るようになるのではと心配しています。 

定期的に注意を呼び掛けていきたいと思います。 



 

創立10周年実行委員会 

１２月１０日（月） 

午後から今年度３回目の創立10周年の記念事業のた

めの実行委員会を行いました。 

参加者は、初代、２代、３代そして現職のPTA会長

さんに校長、教頭、部主事、事務長の計10名で行いま

した。 

総務・式典・記念事業の各委員会から進捗状況の説

明があり、11月下旬に行われた、海津特支並びに岐阜

本巣特支の10周年の記念式典の様子や記念品等を参考

にさせていただきながら、話を具体的に進めました。

まだまだ、イメージがわかない部分もありましたが、

話さないと分からないこともあり、有意義な時間とな

りました。 

観劇 

１２月７日（金） 

「文化芸術による子供の育成事業巡回公演」というこ

とで「劇団風の子北海道」が来校し、「マーレーンと雨

姫」という劇を上演してくれました。 

体育館で行ったのですが、ステージを使わずにフロア

で演じることにより、より迫力のある生の劇を見ること

ができました。 

小学部がベースということでお願いしましたが、交流

校の谷汲小学校の４年生と中学部も一緒に劇を見たり、

ワークショップに参加したりしました。 

さすがはプロという感じがしました。 



 

就労支援ネットワーク会議 

１２月６日（木） 

午前中、一般企業・就労移行支援事業所・福祉施設

方等に来ていただき、就労支援ネットワーク会議を行

いました。 

当校高等部の職業教育の取り組みの説明に続き授業

参観をしていただき、作業学習の体験も行っていただ

きました。休憩の後、雇用事業所の取り組みというこ

とで高山市にある「(株)打江精機」取締役 打江記代様

より 

・従事者の障がい者理解について 

・卒業後の支援等 

について話を聞きました。 

☆高等部２．３年１組が岐阜市科学館でプラネタリ

ウム鑑賞に出掛けました。 

研究会 

１２月５日（水） 

午後から、大垣特別支援学校・海津特別支援学校との

合同の研究会ということで、今日は11:30下校となりま

した。 

当校で自立活動（重複障がい学級）、大垣で生活単元

学習、海津で作業学習を研究の核として、公開授業や実

践の持ち寄り等の形での研究会を行いました。 

特に今回の当校の場合は、公開授業という形ではなく

テーマに沿ってのVTR発表でしたが、各校から来られた

先生方から様々な意見をや感想をいただくことができま

した。 



 

坂内小中学校との交流 

１２月４日（火） 

午前中（10:00～12:00）坂内小中学校の児童生徒６名

（小１、小４、小６各１名・中１、中２、中３各１名）

が当校に来校し交流を行いました。 

小学部は生活単元学習で遊びや調理を、中学部は１，

３年の教室に分かれて交流しました。 

坂内小中学校の目標は人権ををテーマに「障がいをも

つ人ももたない人も共に暮らせる社会」というようなテ

ーマをもってられましたが、結果的には共に活動しよう

ということで、当校の授業に入ってもらいました。 

活き活きと活動し、笑顔も多く見られました。 

わいわいカフェ 

１２月３日（月） 

午後からPTA主催の「わいわいカフェ」がありまし

た。今回は「プリザーブド・フラワー作り」ということ

で、フラワーアレンジメントのような活動を行いまし

た。 

「コサージュ」や「洋風っぽいしめ縄」等、事前に申

し込んだコースで材料のドライフラワーやリボン等を自

分の趣味で選び、この世で１つ限りの作品を真剣に作り

ました。 

なかなかの作品揃いでした。 


